

# Edificio del Balneario Municipal lleva más de un año en total abandono

**Ciudad.** Fue cerrada tras denuncias por fallencias sanitarias relacionadas a aguas servidas.

Macarena Saavedra Ledezma  
 cronista@mercurioantofagasta.cl

Más de un año en abandono cumple el ex edificio Arrecife, inmueble ubicado en el Balneario Municipal, utilizado para la venta de comida rápida, baños, escuelas de surf y buceo, además de restaurant, el que, tras presentar una serie de fallencias sanitarias, fue clausurado por la autoridad sanitaria.

Fue en marzo del 2023 cuando se determinó su cierre, tras la revisión de la seremi de Salud por escurrimiento de aguas servidas en el lugar, situación que también, motivó un sumario sanitario en contra del municipio.

En ese entonces, el alcalde Jonathan Velásquez, mediante un video en sus redes sociales apuntó que, "este edificio (...). Tiene más de 70 años. Acá hay algunos locales que preparan comidas. Antes eran las duchas y los baños del balneario, y en el segundo piso estaba el restorán (...). El edificio está diseñado para lo que fue diseñado en aquel entonces. Entonces, aceite y comida, más lo de los baños de atrás y los que se duchan con arena hacían que el sistema de alcantarillado colapsara".

Por medio del mismo video, Velásquez también se refirió al tema judicial que envuelve al edificio, puesto que argumentó que los locales, "están



ACTUALMENTE EL INMUEBLE ESTÁ SIENDO UTILIZADO POR PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE PARA PERNOCTAR.

judicializados, porque mi idea cuando entré como alcalde, era cerrarlos y que alguna buena empresa se hiciera cargo". Responsabilidad sobre los recintos comerciales que aún sigue entrapada y que desde la Municipalidad de Antofagasta aún no se emite información sobre cuándo podría tener resuelto el conflicto judicial.

## CONCEJALES

Sobre el tiempo en el que el edificio sigue en abandono, el concejal Camilo Kong, responsabiliza a la administración actual y de su poco avance en beneficio de la comunidad.

"La administración municipal

no lo ha hecho bien y creo que este es uno de los tantos casos donde ha demostrado, desde el primer año y hasta ahora, en la recta final de este período, no han logrado destapar la situación del Casino Municipal que está en el balneario", dijo.

Postura que también comparte la concejala Karina Guzmán, quien apunta directamente al alcalde Velásquez por la gestión y abandono en el que se encuentra la casona.

"Lo tenemos abordado dentro de nuestras denuncias porque es un tema de nunca acabar. El alcalde no está haciendo ningún tipo de gestión



EL EDIFICIO PRESENTA PROBLEMAS DE FILTRACIÓN DE AGUAS SERVIDAS.

yo lo hemos levantado, denunciado y oficiado. Lamentablemente creo que para esto se tiene que hacer las denuncias públicas por las redes sociales porque no hay otra forma de que él entienda lo que está sucediendo, o sea, se sigue llenando de denuncias, demandas y generando un detrimento al patrimonio municipal que es de todos los vecinos y él anda pensando un modo campaña", criticó la concejal.

## CONDICIÓN DEPLORABLE

Una de las figuras que se ha hecho presente sobre la problemática es el senador Pedro Araya, quien en enero del 2024 pidió explicaciones a la casa consistorial sobre el estado del ex edificio Arrecife. Sin embargo, meses después, sigue abandonado.

"Lamento mucho que, a la fecha y pese a los reiterados llamados, el ex edificio Arrecife siga en una condición sanitaria y estructural deplorable. Según la última respuesta que recibimos, desde Secoplan el inmueble presenta serios problemas de habitabilidad, por lo que me llama aún más la atención que, posterior a este pronunciamiento, se haya evidenciado, en ciento de oportunidades, el ingreso y salida de personas, incluso de comerciantes, ofertando sus productos desde el interior de dicha edificación", indicó el senador.